

EVALUACION

Cadena de oleaginosas

ALGODON:

La comercialización interna se desarrolla normalmente, pero las exportaciones se vieron retrasadas por dificultades en el comercio exterior de la fibra, que se describen más adelante. Pero finalizando el trimestre ya se había exportado más del 50% del volumen destinado al mercado externo. El precio de exportación promedio, siguiendo la tendencia actual, podría quedar en US\$0.58 para la cosecha Costa-Meta 84-85, la cual generará al país un ingreso de divisas del orden de los 60 millones de dólares (\$7.800 millones de pesos aproximadamente). Para lograr este resultado, el gremio recibió subsidios del orden de los \$4.000 millones de pesos.

En el mercado mundial, las ventas de algodón enfrentaron una coyuntura de precios bajos y dificultad en las negociaciones, por efecto de la acción combinada del fortalecimiento del dólar y la conducta de los compradores que dilatan las decisiones de compra a la espera de precios aún más bajos. No obstante, al cierre del tercer trimestre, la situación

parecía cambiar por efecto del incremento de las ventas de los textileros europeos, para las próximas temporadas de primavera e invierno, por el retroceso del dólar y, además, por los ajustes periódicos de la cifra de producción mundial que bajaron de 82'943.000 a 76'233.000 de pacas en la cosecha 1984-1985.

Los algodones ofrecidos a más bajos precios de acuerdo con los informes internacionales fueron los de Pakistán, Paraguay, Colombia y Turquía; Colombia vendió algodones bajos (con exceso de materias extrañas o de color amarillento) a US40.52 libra con destino a Rusia, pero dichas ventas no afectan los ingresos del exportador, dado que PROEXPO le ha asignado un precio garantizado de exportación que no difiere según la calidad.

Las perspectivas del mercado mundial parecen ser de recuperación de los precios, por el estímulo al consumo que produce el aumento de las ventas de textiles y por los anuncios de China, México, Centroamérica y los propios Estados Unidos, de reducción de áreas.

La cosecha Interior: El exceso de verano tenía retrasadas las siembras del Tolima hasta finales del primer trimestre, y las expectativas de área cultivada señalaban tendencias a la baja; calculada con datos preliminares, el área total podría quedar en 40.000 has., para una producción de 64.000 toneladas (22.400 de fibra, 35.840 de semilla, que fuera de mermas y reserva, permitirían producir 13.967 toneladas de tortas y 5.525 de aceites). Previendo esta reducción, los industriales, que habían adquirido 30.000 toneladas de la cosecha

de Costa-Meta 84-85, decidieron comprar 10.000 toneladas más para suplir la menor producción del interior, que se negociaron a \$207.000, un 9% menos del precio garantizado de exportación.

Los costos por hectárea para los algodones del Tolima (fibra corta) se incrementaron entre un 21% a un 24%, para el Valle (fibra larga) subieron un 23%; estos aumentos se explican por la restricción a las importaciones, los nuevos gravámenes que se establecieron para éstos y la inflación.

La industria textil, por su parte, ha enfrentado las restricciones de la política de comercio exterior de los Estados Unidos y, para sostener sus exportaciones a ese país tuvo que acceder a renunciar a 9 puntos del CERT para exportación de manufacturas (quedó en un 6%), y al aumento de los intereses en los préstamos de fomento para exportación de textiles y confecciones (de un 18% a 22.6%). También enfrenta la renuencia de los compradores europeos a negociar en dólares (dada la tendencia al alza de esa moneda), presionando por negociar en sus propias monedas, inestables y con tendencias a la baja.

SOYA

Conocidos los resultados parciales de la producción de la cosecha 84-85, se concluye que el efecto del invierno sobre el área de soya fue menos grave de lo inicialmente previsto y, el volumen de producción se situó alrededor de las 35.000 toneladas, para una obtención de torta de soya de 26.250 toneladas y 6.300 de aceite.

Continúa en el próximo boletín.